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Т Е Л  Е  Г  Р А М  М А
Директору завода Лименда т. МИРОНОВУ

Коллектив завода Лименда, перевыполнивший в августе государ
ственный план, завоевал первое место во Всесоюзном социалистиче
ском соревновании.

Коллективу завода вновь присуждено переходящее Красное зна
мя ВЦСПС и Министерства речного флота, денежная премия в сум
ме 65 тысяч рублей.

Поздравляем коллектив с высокой наградой, желаем успехов в 
дальнейшей работе.

Министр речного флота  ШАШКОН 
Председатель ЦК Союза КОЭТКИН.

НОВОЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО 
СТАНОЧНИКА С. А. УСОВА

Стахановец судоремонтного завода 
„Красная к у зн и ц а “ тов. Усов С. А. прислал 
на им я секретаря Архангельского областного 

комитета ВКП(б) тов. Николаева Б. Ф. 
следующее письмо:
 В ответ на обращение стахановцев ленинград

ских предприятий об ознаменовании 30-й годовщины 
Великой Октябрьской социалистической революции 
досрочным выполнением плана второго года послево
енной сталинской пятилетки я принял обязательство 
выполнить к 7 ноября 1947 года свою пятилетнюю 
норму времени работы на станках.

Сообщаю Вам, что принятое мною социалистиче
ское обязательство выполнено досрочно.

На 15 сентября 1917 года я выполнил за 20 с 
половиной месяцев пятилетнюю норму времени и 
приступил к выполнению заданий в счет 1951 года.

Стремясь отдать все силы и опыт тому, чтобы 
внести свой скромный вклад в дело дальнейшего рас
цвета нашей Родины и роста ее мощи, я принимаю 
дополнительное социалистическое обязательство: дать 
к 7 ноября 194 7 года три месячных нормы времени, 
а к 21 декабря—дню выборов в местные Советы—во
семь месячных корм. Одновременно обязуюсь помочь 
двум молодым рабочим овладеть специальностью рас
точника 5-го разряда.

Вызываю станочников предприятий Архангель
ской области и предприятий министерства морского 
флота на социалистическое соревнование по досрочно
му выполнению заданий великого сталинского пяти
летнего плана.

Призываю коллектив моего родного механическо
го цеха закончить годовую производственную про
грамму на четыре дня раньше срока, принятого по 
социалистическому обязательству, и весь коллектив 
завода добиться того, чтобы не было ни одного рабо
чего, не выполняющего норм, сделав наш завод це
ликом стахановским.

Станочник завода „Красная кузница" С. УСОВ.

Наш ответ станочнику Усову

Пятилетнее за д а н и е-  к 7
Слесарь механического 

цехи Сергей Мухин выпол
няет нормы 1950 года 

Знатный стахановец взял 
новое обязательство: выпол-

ноября
нить пятилетку к 30-й го
довщине Октября.

—Это мои ответ станоч
нику Усову,—сказал он 

А Хабаров, 
председатель завкома.

В ы зы ваю  на с о р е в н о в а н и е  с л есарей ,  
з а н я т ы х  на ре м о нт е  оборудования

Я работаю дежурным 
слесарем Отдела главного 
механика в механическом 
цехе. Чтобы достойно встре
тить знаменательную дату 
— 30-летие Октября— в сен
тябре я взял на себя новое 
обязательство : во внеуроч

ное время произвести те
кущий ремонт токарного 
станка №  40.

Слово свое я сдержал. 
Вызвал на соревнование 
других слесарей, занятых 
на ремонте оборудования

П. Петраков.

За два месяца— пятимесячное задание

Я брал обязательство 
выполнить годовой план к 
7 ноября, выполнил его
значительно раньше. Сей
час я обязуюсь за два ме
сяца выполнить пятиме

сячное задание 1948 года 
и вызываю на соревнова- 
ние токаря Бурдаева из 
нашей смены.

В. Лобанцев,
токарь.

КО ДНЮ ВЫБОРОВ
Слесарь Дерягин в от- 

вет на письмо станочника 
завода „Красная кузница" 
т. Усова взял новое повы
шенное обязательство: к

дню выборов в местные 
Советы закончить свое пя
тилетнее задание.

С. Анатольев.

Станочнику завода  
„Красная кузница" 

товарищу Усову С. А.
Обком ВКП(б) поздрав- 

 л я ет Вас с досрочным вы
полнением принятых на се
бя обязательств, заверше- 
нием пяти годовых норм 
на 20 с половиной меся
цев послевоенной сталин
ской пятилетки. 

Одобряя Ваши новые обя- 
зательства и вызов на со
ревнование станочников 
предприятий наше й облас
ти, обком ВКП б) выра
жает уверенность в том, 
что принятые Вами социа
листические обязательства 
будут выполнены и Ва
шему примеру последуют 
многие станочники пред
приятий области.

Секретарь Архангельского 
обкома ВКП(б)

Б. НИКОЛАЕВ.

П О  Н А Ш Е М У
   -* *

З А В О Д У  
•* --------

Подготовка к празднику
Создана комиссия по под 

готовке и проведению 30-й 
годовщины Великого Ок- 
тября. Разработан план 
украшения поселка.

Художник тов. Цивцин 
рисует портреты лучших 
людей завода, готовятся 
диаграммы, характеризую
щие рост завода за 30 лет.

Коллективы художест
венной самодеятельности 
клуба готовят к праздни- 
ку большой концерт

В. Георгиева.

Перевыполнили  
годовой план

Стремясь достойно встре
тить 30 годовщину Вели 
кого Октября, рабочие за
вода борются за досроч
ное выполнение взятых 
обязательств. Годовой план 
выполнили 65 человек, мно
гие рабочие близки к за
вершению годового зада
ния. В. Лазарева,

Калининградский судоремонт
ный завод восстанавливает ряд 
судов, затопленных во время 
войны. Закончив восьмимесяч
ную программу, коллектив за
вода передал в эксплоатацию 
новый морской трамвай „Гоголь" 

На снимке: окраска трамвая 
„Гоголь" перед сдачей Кали
нинградскому речному порту.

Б е се д ы  о выборах
На заводе Лименда на- 

чалась подготовка к вы- 
борам в местные Советы 
депутатов трудящихся. В 
цехах и общежитиях аги- 
таторы провели десятки 
бесед о выборах 

На днях выделенные аги- 
таторы выйдут на свои 
участки для проведения 
бесед о Сталинской Кон
ституции, о советской из- 
бирательной системе, о до- 
стижениях советской влас
ти за 30 лет.

5 : О
5 октября на стадионе 

„Локомотив" состоялось за
крытие летнего спортив
ного сезона. Здесь встре- 
тились футбольные коман
ды „Локомотив" (Котлас) 
и „Водник" (Лименда).

Команда „Водник" в 
этой встречи вышла по
бедительницей со счетом 
5 : 0 .

Усп е ш но  за в е р ш и т ь  
п о д г о т о в к у  к з и м н е м у  

с у д о р е м о н т у
Успех зимнего судоре

монта решает хорошо про
веденная подготовка к не
му в летнее время. Счи
танные дни остались до 
прихода судов на зимнюю 
стоянку, а сказать, что за 
вод полностью готов к 
встречей ремонту их, Нел ь -
з я .

Если завод удовлетво
рительно справляется с 
одной из задач подготов
ки— изготовлением смен
но запасных частей, то по 
остальным вопросам имеет
ся недопустимое отстава
ние.

Исключительно тревож- 
ное положение создалось с 
ремонтом оборудования. До
статочно сказать, что гра
фик ремонта выполнен 
только на 69 процентов. 
Неоднократно в нашей г а 
зете был подвергнут рез
кой критике Отдел глав
ного механика, но выво
дов из этой критики глав
ный механик т. Борисов 
не сделал, работу отдела, 
не улучшил, по прежнему 
к ремонту оборудования 
относится спустя рукава. 
Очень плохо обстоит дело 
с ремонтом слесарных ти- 
сок.

Успех предстоящего су
доремонта во многом ре
шит наличие необходимого 
инструмента. Однако лето 
прошло, а инструмента, 
нужного для судоремонта, 
заготовлено очень мало. 
Приведем здесь несколько 
примеров. Метчиков надо 
больше тысячи, а сделано 
только 100, слесарных зу
бил имеется только поло
вина требуемого количест
ва, лерок  изготовлено 70 
вместо 500 штук, рез
цов токарных надо 2500  
сделано только 4 1 3 , поло- 
тен ножовочных надо ты
сячу штук, а не сделано ни 
одного. Отстали мы на 3 
процента и по ремонту 
промзданий. Очень боль
шая задача сейчас стоит 
перед техническим отде
лом: своевременно подгото
вить к зимнему судоре
монту всю техническую 
документацию.

Программа зимнего су
доремонта в этом году до
вольно серьезная. Об‘ем 
ремонта значительно уве
личивается Это обязывает 
наших руководителей ц е 
хов, инженеров, мастеров 
в кратчайший срок закон
чить всю подготовку к зи
ме и зимнему судоремонту.
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Задачи коллектива завода 
на о к тябръ

Судостроение. Обеспечить спуск на
ра

воду букси-
№ 2 не позднее 12 октября.

По буксиру № 3 закончить работу по корпусу, 
чтобы обеспечить обстроечные работы.

В основном закончить 3 корпуса пароходов „Дис
петчер", „Фарватер", „Радищев" и испытать их на 
водонепроницаемость.

Машиностроение. Изготовить в октябре 9 сли- 
повых лебедок. Довести процент монтажа 4 паровых 
машин до 80 процентов.

В октябре надо завершить подготовку к зимне
му судоремонту. Максимальное внимание обратить на 
ремонт оборудования, на изготовление сменно з а п а с 
ных частей. Огромная задача: подготовить к началу 
зимнего судоремонта техническую документацию.

Когда обеспечат цех 
технической документацией?

цехаКоллектив нашего 
по примеру ленинградцев 
взял обязательство выпол
нить годовой план к 7 но
ября. До сих пор мы твер
до держали свое слово, 
месячное задание, как пра
вило, перевыполняли. Сен
тябрьский план мы выпол
нили на 106,8 процента. 
Годовой план выполнен на
ми на первое октября на 
86 процентов.

Задание на октябрь кол
лектив цеха получил боль
шое и серьезное. Мы ре
шили поработать в этом 
месяце на славу, чтобы до
стойно встретить 30-ю го
довщину Октября.

Однако, с первых же 
дней этого месяца цех не 
выполняет суточного зада

ния. Виноваты в этом не 
рабочие. Коллектив цеха 
готов работать,если потре
буется, дни и ночи.

Дело в том, что сен
тябрьский план цеха не 
обеспечен технической до
кументацией. Надо ковать 
детали, а чертежей нет и 
так в течение уже восьми 
дней.

Вследствие этого сейчас 
в цехе создалось оче нь 
трудное положение с вы
полнением октябрьского 
плана,  и если в течение 
двух—трех дней нас не 
обеспечат технической до
кументацией, то уже упу
щенное будет не навер
стать.

И. Вилегжанинов,
начальник кузнечного цеха.

УСПЕХ ДЕЛА РЕШАЮТ ЛЮДИ

Впереди по выполнению взятых обязательств и д е т  коллектив корпусного цеха, третий месяц подряд
завоевывающий переходящее Красное знамя завода

Заводское жюри отметило хорошую работу смен мастера Петрова и Коломинова
Мастеру Петрову присвоено звание „Лучший мастер завода"

А

Итого работы завода за сентябрь
Месячный план но валовой продукции выполнен 

коллективом завода на 123,6 процента, в том числе 
по судостроению -  на 108,3 процента, по капитально
му ремонту флота — на 100,8 процента.

Директивный график по сменно запасным частям 
перевыполнен на 0,8 процента.

Выработка на одного рабочего достигла в сен
тябре 127,3 процента.

План по товарной продукции в сентябре не вы
полнен (не сданы пароход „Шеговары" и две слипо- 
вые лебедки).

План по валовой продукции за 9 месяцев выпол
нен на 101,7 процента.

Годовой план коллективом завода выполнен на 
73,3 процента.

Узбекская ССР. Большой урожай винограда собирает колхоз 
имени Маркса, Ходжиабадского района, Андижанской области. 
Виноградник дает большой доход колхозу, в прошлом году от 
него получено полмиллиона рублей прибыли. На снимке: кол
хозница Халима Таджибаева за сбором винограда.
Фото С. Безносова Прессклише ТАСС

Коллектив корпуоно-ко-, 
тельного цеха в продолже
нии уже нескольких меся
цев держит переходящее 
Красное знамя завода.

Завоевать первенство в 
социалистическом соревно
вании накануне знамена 
тельной даты 30-летия Ок
тября—это весьма почет
ное и ответственное дело.

От трудовых успехов на
шего коллектива зависит 
во многом разрешение воп- 
роса: выполнит или не 
выполнит завод обещание, 
данное матери Родине.

Основные производствен- 
ные бригады цеха в сен- 
тябре добились высокой 
производительности труда 

Бригады Петра Налетова, 
Владимира Лахтионова, Ма
нохина, Овечкина, Шань- 
гина В.,  Виричева, Б еляе- 
ва, Ульяновского  имеют 
производительность труда 
свыше 200 процентов.

Новая система оплаты 
дала возможность должным 
образом оценить труд тех, 
кто с большим усердием и 
настойчивостью помог цеху 
выполнить сентябрьский 
план на 113,5 процента 

Заработная плата за сен
тябрь месяц у Налетова 
составляет 2419 рублей, у 
Лахтионова—1589, у Пала- 
модова 2224, у Манохи- 
на 1780, у Шаньгина— 
2619, у Ануфриева—1430, 
у Деменченко - 1238, у Ша
балина 1117 и т д.

Повышенный заработок 
могли получить не только 
котельщики и сварщики 
высоких ра зрядов. Работая 
по 4 и 3-му разрядам ко- 
тельщи ки Беляев имеет 
заработок 1708 рублей, Са- 
бурова — 1472, Малышки- 
на —1486.

Для выполнения прог
раммы сентября были мо
билизованы в с  возможное 
ти. Первой такой возмож
ностью является — повыше
ние производительности 
труда. Этот вопрос весьма 
тщательно был обсужден 
на общем собрании цеха и 
были разработаны конкрет
ные мероприятия, способ
ствующие повышению про
изводительности труда.

Чтобы выполнить, дневное 
задание и перевыполнить 
его, отдельные бригады ра
ботали более 8 часов. Та- 
кая инициатива бригад 
была одобрена на общем 
собрании цеха 9 сентября.

Мастерский состав цеха 
во внеурочное время т р у 
дился на определенных 
участках работы. Мастера 
Коломинов и Щукин орга
низовали бригаду, кото 
рая выстилала обшивку 
днища парохода „Ради
щев", отработав 1000 час. во 
внеурочное время. Моло
дой мастер ОТК Ярышкин, 
бригадиры Ульяновский и 
Зубков также выполнили 
значительную работу по 
пароходу „Фарватер". Мас-

тера сварочных работ Л у 
кин и Коковин выполняли 
отдельные работы по свар
ке

Молодые и старые про
изводственники помнили, 
что прогрессивно сдельная 
оплата труда вознаградит 
честных тружеников. В 
число перевыполняющих 
месячный план включи
лись многие бригады, имев
шие в прошлом месяце 
низкую производительность.

Достигнутые успехи— 
предел в работе коллекти
ва. Необходимо наращи
вать темпы работы, иско
реняя в то же время су 
ществующие недостатки, 
которые встречаются не
редко.

Качество продукции це
ха стоит не на высоком 
уровне. Об этом неоднок
ратно обсуждалось на пар
тийном собрании цеха, на 
собрании мастеров и на об
щем цеховом собрании. Из
житие брака и переделок 
из производства поможет 
ускорить выполнение пла
на 1917 года к 1 декабря.

Там, где качество не от
стает от роста производи
тельности труда, где внед
ряются передовые методы 
и рационализаторские пред
ложения,—никогда не бу
дет потерян ритм в работе 
и будет высокой заработ
ная плата рабочих.

Ю. Кулик,
нач. корпусного цеха.

Встретим 30-летие Октября победами на трудовом фронте
По почину трудящихся 

город а-героя  рабочие мо- 
дельно литейного цеха обя- 
зались выполнить произ- 
водственный план 1947 го
да к 7 ноября.

На 1 октября годовой 
план коллективом цеха вы
полнен в человеко-часах 
на 85 процентов и в тон
нах годного литья—н а -87 
процентов. Для того, что
бы обязательство было вы
полнено, необходимо при
ложить большие усилия. 
Поэтому рабочие модель
но-литейного цеха решили 
работать столько, сколько 
потребуется для выполне
ния взятого обязательства 
Те, кто наиболее успешно 
справляется со своим за- 
данием, обязались работать 
во внеурочное время на 
тех участках, где создают
ся трудности (обрубочном 
и шихтовочном).

Следует отметить, что 
ряд внешних причин созда
ют значительные препят
ствия для выполнения обя
зательств. Это прежде все
го—несвоевременное обес
печение цеха чертежами. 
В этом месяце необходимо 
не позднее 15 октября

обеспечит, чертежами весь 
заданный план, так как 
более поздняя выдача чер
тежей сорвет его выполне- 
ние. Для того, чтобы вы
дать готовое литье, необхо- 
димо еще изготовить мо- 
дель, а на это требуется 
значительное время.

Необходимо в ближайшее 
время отремонтировать бе
гуны. Отдел главного ме
ханика в течение лета три 
раза принимался за ремонт 
их, однако результаты ра- 
боты неудовлетворитель- 
ные, бегуны не работают.

Отсутствие в цехе исход
ных материалов: бронзы,
машинного лома ставят так 
яге под угрозу выполнение 
обязательств. Отделу снаб- 
жения необходимо принять 
экстренные меры к снаб
жению цеха бронзой и ма- 
шинным ломом.

Если эти внешние при
чины будут устранены 
своевременно, то, без сомне- 
ния,коллектив цеха со сво- 
им обязательством спра
вится.

План сентября цехом вы
полнен.

Отдельные рабочие значи- 
тельно перевыполнили свои

месячные задания. Произ
водительность труда у 
Слотнна — 291 процент, у 
Балакшина—293, у Бекма
на— 236, у Селаваненко — 
240 процентов 

Молодые рабочие, не вы
полнявшие ранее норм, в 
сентябре значительно улуч
шили свою работу и неко-  
торые из них как, напри- 
мер, Елсаков выполняет з а 
дание на 165 процентов, 
Пашков—на 115.

Наряду с достижениями 
у цеха есть и серьезные 
недостатки. Это -  нал и чие 
значительного количества 
брака, отдельные наруше
ния трудовой дисципли- 
ны. Рабочие решили каж 
дый отдельный случай 
брака, каждое нарушение 
трудовой дисциплины об- 
суждать на общем собра- 
нии цеха, применяя к ви- 
новникам меры обществен
ного воздействия.

В. Делягин, 
секретарь парторганиза

ции литейного цеха.
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